

Après un excellent répas, offert en toute sompathie par lonsieur Tolhens, en toute telmpathie et avre mes sincères condiaux remercieme nts Healton-



À Liège, la deuxième plus grosse fête de l'année après le 15 août en Outremeuse est... le 14 juillet!

Féronstrée vers la place du Marché où s'alignent les terrasses de cafés. En son centre trône le symbole de la ville : le Perron. Cette fontaine à arcades surmontée d'une colonne portant les Trois Grâces avait été emportée par Charles le Téméraire et rendue à la ville par Marie de Bourgogne en 1477. Elle évoque les libertés retrouvées par les Liégeois.

Pour clore ce petit circuit mi-champêtre, miurbain, traversez la place Saint-Lambert bordée par l'austère Palais des Princes-Evêques. La cour offre un côté plus souriant avec ses colonnes décorées de grotesques et de personnages fantastiques. Victor Hugo n'avait jamais rien vu de plus étrange, plus morose et plus superbe. Comme il trouvait que cette ville était faite pour émerveiller aussi bien le poète que l'antiquaire, donnez-lui raison en gagnant les bords de la Meuse par la rue Léopold. Tous les dimanches matin sur les quais, le marché de La Batte prétend au titre de plus grand, de plus diversifié de Belgique.

Outremeuse, une pieuse république

Traversez la Meuse par le pont des Arches et entre dans un quartier de ruelles et d'impasses, gardien des traditions populaires. C'est un peu le Montmartre des Liégeois. Aux murs des maisons, des niches abritent des Vierges habillées comme des princesses. Ce sont les «potales» qui veillent sur les habitants depuis le XVIe siècle. Le 15 août, elles sont parées de leurs plus beaux atours,

fleuries et illuminées. Mêlant intimement le religieux et le profane, les festivités sont ouvertes le 14 août à 18 heures avec la sortie du Bouquet de la République libre d'Outremeuse, une bannière garnie de trois mille fleurs de soie, haute de près de sept mètres pour cinquante kilos. Les porteurs doivent être solides, d'autant que chaque étape, et elles sont fréquentes, est arrosée de péket (un verre de genièvre). Le 15 août, la cérémonie débute à 10 heures, par la sortie de la Vierge noire de l'église Saint-Nicolas. La fête se termine le 16, avec l'enterrement de Mathy l'Ohè : un os couché dans un petit cercueil avec une bouteille de péket vide symbolisant la fin des réjouissances, qui sera officiellement incinéré sur la place Gabriel. Mais vous vous en doutez, d'autres fêtes auront lieu dans l'année...



Rue de la Roture, en terre d'Outremeuse, une petite Vierge dans sa maison de verre attend les festivités du 15 août.

Pratique

Se renseigner

 Office de tourisme de Liège 92, Féronstrée, 4000 Liège. Tél. 00 32 42 21 92 21.

Se loger, se restaurer

 Hôtel Si Mais Non 16, boulevard de l'Est. Tél. 00 32 43 42 86 90. Dans le quartier d'Outremeuse, près de l'église Saint-Pholien. Chambres de 62 € à 110 €.

Tchantchès et Nanesse 35, rue Grande-Bêche. Tél. 00 32 4343 39 31. En Outremeuse, taverne et restau-

rant à la gloire du folklore local: Les chopes des habitués sont numérotées au-dessus du bar et on peut laisser des messages dedans. Blanquette de veau, lapin à la bière, boulet liégeois... À partir de 15 € le plat.

• Le Thème

9, impasse de la Couronne. Tél. 00 32 42 22 02 02. www.letheme.com Curieux établissement qui change de décor et de cuisine tous les trois mois. Où ailleurs pourrait-on déguster un «poisson du jour de la victoire du progrès économique et social» ou des «rougets des armées laborieuses sur un caviar d'aubergine des républiques sœurs»? Menus à partir de 22 €.